



CANADA

House of Commons Debates

VOLUME 131

• NUMBER 264

• 2nd SESSION

• 34th PARLIAMENT

Fernand Jourdenais

Député de

M.P. for

La Prairie

OFFICIAL REPORT
(HANSARD)

Wednesday, December 12, 1990

[Français]

VIETNAM

LE VIÊT-NAM

M. Fernand Jourdenais (La Prairie): Monsieur le Président, j'ai l'honneur d'informer cette Chambre que pour la première fois depuis 45 ans, un haut dirigeant communiste vietnamien réclame l'élection démocratique d'une Assemblée nationale nouvelle et la formation d'un gouvernement de reconstruction nationale, constitué de personnes capables et intègres. Le gouvernement en exil du Viêt-nam est représenté ici même aujourd'hui en la personne de Hoang Viet Cuong en sa qualité de président de la Coalition des partis politiques vietnamiens démocratiques pour la libération de leur pays. Le Canada doit être fier de pouvoir participer à l'émancipation de ce pays, qui à l'instar des pays de l'Est va enfin voir luire une lueur d'espoir d'un renouveau démocratique et la libération de l'oppression de son peuple.

Au nom de tous les Canadiens, nous formons les vœux que nos amis réussissent leur mission et que de concert avec leurs membres et les autres partis politiques du Viêt-nam, nous puissions voir cette élection démocratique.

Monsieur le Président, je tiens personnellement à formuler les meilleurs vœux de succès à Hoang Viet Cuong en lui souhaitant une élection démocratique le plus rapidement possible pour un Viêt-nam libre et indépendant, afin que tous les réfugiés vietnamiens du monde entier puissent enfin se retrouver dans leur pays libre. Et nous, au Canada, serons fiers d'avoir pu contribuer à l'affranchissement d'un peuple.

Mr. Fernand Jourdenais (La Prairie): Mr. Speaker, I have the privilege of informing the House that for the

first time in 45 years, a senior member of the Communist Vietnamese government has called for a new, democratically elected National Assembly and a government of national reconstruction, headed by people who are capable, people of integrity. The Vietnamese government in exile is represented here today by Hoang Viet Cuong, president of the coalition of democratic Vietnamese political parties for the liberation of their country. Canada should be proud it is able to participate in the emancipation of a country that, like countries in eastern Europe, will at last be able to look forward to democratic renewal and the liberation of its people from oppression.

Speaking on behalf of all Canadians, we hope that our friends will succeed in their mission and that, with their members and the other political parties in Vietnam, we shall see this democratic election materialize.

Mr. Speaker, speaking on my own behalf, I wish Hoang Viet Cuong the very best and I hope a democratic election will be called as soon as possible for a free and independent Vietnam, so that all Vietnamese refugees throughout the world will finally be able to go back to a free country. We, in Canada, will be proud to have been able to contribute to the emancipation of a people.

...